

Visite el Restaurante una vez, y se hará su cliente diario.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Segunda Epoca

Panamá, R. P., 26 de Mayo de 1945

Nº 47

— Noticias de la Semana —

Los empleados de Colón, se unen al homenaje que se tributará a Don Ernesto de la Guardia Jr.

Los empleados del lado del Atlántico se han unido al agasajo que el personal de la Cervecería ofrecerá al Gerente con motivo de su cumpleaños el día 30. Tal se desprende de una carta recibida en esta redacción, la que publicamos complacidos para conocimiento de nuestros lectores.

Señor Moisés Torrijos H.
Planta Balboa.
Amigo Torrijos:

En el BAM que nos llegó hoy me he enterado del agasajo que los empleados le están preparando a Don Ernesto con motivo de su próximo cumpleaños.

Ruégole no deje por fuera a los empleados de Colón que estamos dispuestos a tomar parte en el homenaje que se le hace al jefe. Por mi parte le pido me haga saber la fecha exacta, la hora y si hay alguna cuota.

Con mucho gusto asistiré a la fiestecita que le están preparando al jefe y amigo Don Ernesto.

Afectísimo,

Estenoz.

— o0o —

La producción de cerveza superó diez veces la de licores en el mes de Marzo

De acuerdo con el Boletín Oficial publicado por el Departamento de Estadística, correspon-

diente al mes de Marzo, estamos en capacidad de informar el rotundo triunfo de la producción de cerveza sobre la de las fábricas de licores de todo el país.

De los 2.535.840 litros que arrojó la producción total en Marzo, 2.287.227 corresponden a ron, brandis, seco, etc.

Como se ve, el público panameño prefiere diez veces más nuestros productos a los de las fábricas de licores. Números son números.

— o0o —

El empleado de esta Empresa, Alberto J. Barsallo, es también primer suplente



Complacidos publicamos hoy el retrato de nuestro compañero Alberto J. Barsallo, de la Sección de Cobros de esta Empresa, quien recibió en días pasados de manos del Jurado Nacional de Elecciones, sus credenciales como Primer Suplente por la Provincia de Panamá a la Asamblea Nacional Constituyente.

El Club BAM tendrá paseo el domingo 3 de Junio

En la sesión de la Junta Directiva del primer Club Social Cervecerero, efectuada el martes 22 de los corrientes, se aprobó por unanimidad verificar un paseo el domingo 3 de Junio próximo, de 8 a.m. a 6 p.m.

Dicho paseo será dedicado por el Club BAM a Don Ernesto de la Guardia Jr., con motivo de su cumpleaños y en demostración de aprecio y como consecuencia de las múltiples atenciones y deferencias de que ha sido objeto dicha institución por parte del Jefe de la Empresa. En las invitaciones que comenzarán a circular en el curso de la próxima semana, se indicará el lugar definitivo al que se efectuará el paseo, el cual podrá ser en Chepo, Sajalises o Juan Díaz.

Como de costumbre, no faltarán en esta jira de recreo, bellísimas invitadas, buena música, cómodo transporte, excelente comida y cerveza helada.

— o0o —

Espléndido agasajo ofrecerá hoy la Cervecería a los campeones de base ball de la Zona

La Cervecería Nacional, Mecenas del deporte panameño, que ha patrocinado por veinticinco largos años el team de Base Ball "Balboa Brewers" ofrecerá un magnífico agasajo en honor de la mencionada novena que conquistó el Campeonato Zonal de 1945.

(Pasa a la Página 3)



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS HERRERA

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Juan M. Ruiz y Jaime Riera P.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

— SOCIALES —

A cargo de ISABEL CARCHERI

Cumpleaños de la Semana

En el curso de la próxima semana celebran el mejor de sus días los siguientes compañeros de trabajo, a quienes BAM felicita sinceramente:

Raúl Avila, Envase Balboa, Mayo 30.

Virginio Batista, Envase Balboa, Mayo 30.

Andrés Mariano Castiñeiras, Mecánico, Balboa, Mayo 31.

Oswaldo G. Castro, Mecánico Atlas, Junio 1o.

Sensible omisión:

En la columna que dedicamos a nuestros compañeros que celebraron sus cumpleaños en la semana del 5 al 12 de Mayo, omitimos el nombre de nuestro compañero Geminiano Tejada, Cajero de la Planta Milwaukee, quien cumplió años el 10 de los corrientes. Lamentamos lo ocurrido y rogamos al amigo Tejada que acepte nuestras sinceras felicitaciones.

Hospitalizado:

Para someterse a operación quirúrgica, ingresó al Santo Tomás, nuestro compañero Eladio Guerra, asistente del Almacén de Pasadena.

Pronta mejoría deseamos al amigo Guerra.

Enferma de cuidado

Guarda cama en el Hospital Santo Tomás, centro de salud en donde será sometida a una delicada operación quirúrgica, la señora doña María Gaitán de Deán, esposa del buen amigo y compañero Carlos R. Deán.

BAM hace votos por su pronto restablecimiento.

Accidente:

A consecuencia de una herida en la mano derecha, se encuentra hospitalizado desde el Mar-

El Cumpleaños del Gerente

Como es sabido por todos los compañeros, el próximo miércoles, día 30 del actual, cumple un año más de vida nuestro Gerente General Don Ernesto de la Guardia Jr.

Desde que Don Ernesto se hizo cargo de la gerencia de la Empresa, y debido a las muchas simpatías y gran afecto que supo despertar entre todos los que trabajamos para la Cervecería, surgió espontáneamente el propósito de testimoniarnos nuestra estimación los días de su cumpleaños por medio de un agasajo o un obsequio que, materializando el aprecio de los empleados, le recordase siempre los sentimientos de los que a sus órdenes y con él compartimos diariamente las labores de esta casa.

Se ha dicho, y con razón, que obedecer es muy fácil y mandar es muy difícil. Por eso no entraña tantas dificultades hallar buenos empleados subalternos, y en cambio es siempre tarea complicada encontrar buenos jefes. Mandar, imponer la autoridad y el respeto; establecer una disciplina rígida propia de un cuartel, es relativamente fácil para un jefe que tiene en sus manos los medios necesarios para hacerse obedecer. No obstante, quien manda así, quien de este modo impone su autoridad, puede lograr de sus subordinados un automatismo de fría disciplina, pero nunca logrará lo que es más difícil y, desde luego, más necesario, para el buen funcionamiento de una empresa: la estimación, el aprecio y la buena voluntad de sus empleados a fin de que estos no sientan las instrucciones emanadas de la persuasión y no por la fuerza, son siempre los más estimados por un consejo, como una recomendación, procedente de quien por su elevado cargo se halla en mejores condiciones que nadie para saber lo que conviene.

Los jefes que como Don Ernesto, por su temperamento amplio, cordial y afectuoso, acertaron a imponer su autoridad por medio de la persuasión y no por la fuerza, son siempre los más estimados por el personal, y los que a la vez realizan una más provechosa labor en beneficio de la Empresa que les ha confiado sus intereses, ya que los empleados sienten especial satisfacción en colaborar eficazmente con un superior por el que sienten particular afecto.

Don Ernesto de la Guardia Jr. cumplirá años el día 30 del actual, como decimos antes, y un grupo de empleados ha tenido la iniciativa de obsequiar esta vez un retrato pintado por un afamado artista. Por este medio, y por considerar que está en el ánimo de todos los compañeros el testimoniar a nuestro Gerente la general estimación de que goza, les solicitamos su ayuda y cooperación.

tes 22 de los corrientes en la Sala 5 del Hospital Santo Tomás, nuestro compañero Martín Andrade, empleado de la Cuadrilla de Estibadores de la Planta Balboa.

BAM desea al compañero Andrade pronto retorno a sus labores.

Nacimiento:

Nuestro compañero Abraham Orrego y su gentil esposa, doña Aurelia Ríos de Orrego, ex-empleada de esta Empresa, tuvieron un lindo niño el 13 de los corrientes.

BAM desea mil venturas al Junior de la familia Orrego-Ríos.

Una explicación:

En la sección Colonerías de nuestro pasado número, nos enteramos de que el señor Fred Gerhardt, Cervecerero de la Planta Atlas en Colón, se encontraba "bravo" por haber sido omitido su cumpleaños en esta columna. Dicha omisión tuvo lugar, en vista de que al ser trasladado el señor Gerhardt, de hecho pasó a formar parte del personal colonense y por tanto, era a los Corresponsales en Colón a quienes correspondía hacer mención del onomástico del señor Gerhardt a quien, para satisfacción suya, felicitamos aunque tarde.

Bautizo:

En la tarde de hoy serán bautizados dos lindos gemelos, hijos de nuestro buen amigo Pedro R. Llovel, a quien consideramos ya como empleado de esta Empresa por sus especiales vinculaciones con el personal de la misma. Sus padres y padrinos celebrarán el acontecimiento en una espaciosa casa de Vista Hermosa, hoy a las 3 y 30 p. m. con una fiestecita a la que han sido invitados muchos de nuestros compañeros.

—Mañana en las horas de la tarde será también bautizado el

niño Luis A. Coutté Jr., hijo de nuestro compañero Luis Coutté y de doña Dora Vergara de Coutté. Con tal motivo, los padres de Luisito han preparado un sencillo buffet en su residencia.

BAM desea mil venturas al nuevo cristiano.

NOTICIAS DE LA SEMANA—

(Viene de la Página 1)

El agasajo se efectuará esta noche a las 8 en los Salones del Golf Club de Panamá. Una renombrada orquesta amenizará el acto. Han sido invitados las autoridades del Canal de Panamá, los cronistas deportivos y otros amigos personales.

Don Ernesto de la Guardia Jr. y todos los directores de la Cervecería estarán presentes para atender a los huéspedes.

—o0o—

El Club BAM patrocinará el equipo de la Cervecería en el próximo campeonato de basket ball mayor

Por iniciativa de nuestro Gerente, Don Ernesto de la Guardia Jr. y por haberlo así aprobado en su última sesión la Junta Directiva del Club BAM, esta agrupación cervecedera se hará cargo de todo lo relacionado con la inscripción, entrenamiento y participación del equipo en la

EPIGRAMA DE HOY

Solución al epigrama anterior:
FRANCISCO A. SIBAUSTE C.

¿Quién es?

Tiene algo grande la boca pero el hombre no habla mucho, en escuchar es muy ducho, solo habla cuando le toca.

Usa tanta parsimonia cuando se decide a hablar que uno se figura estar en una gran ceremonia.

Es sub-jefe en las vacías y amante de cosas buenas por eso es que algunos días le gusta vaciar las llenas.

Tiene de un modo muy fino su salud asegurada desde que un médico chino recetó "la cucharada".

Este médico ilustrado de fama muy merecida le dijo que está probado "que al enfermo, lo que pida".

DON Q.

temporada de basket ball mayor, que se inaugurará en la segunda semana de Junio en nuestro Gimnasio Nacional.

El uniforme de nuestros muchachos llevará también las clásicas iniciales B.A.M.

Los empleados de la Planta Balboa expresan por este medio sus congratulaciones a Don Ernesto de la Guardia Jr., con motivo de su onomástico.

El Corresponsal.

Los empleados y obreros de la Cervecería ATLAS se complacen en participar por este medio a don Ernesto de la Guardia Jr, Gerente General de la empresa, un saludo cariñoso, a la vez que aprovechan para hacer justo reconocimiento de su amplia labor dentro de la casa cervecedera, con motivo de celebrar el próximo día 30, su cumpleaños. . . .

El Corresponsal.

El personal de la Planta Milwaukee envía a Don Ernesto de la Guardia Jr., un afectuoso saludo en el día de su cumpleaños.

El Corresponsal.

- COLONERIAS -

NOTAS VARIAS

En la Fábrica

Ya están en su lugar definitivo los tanques de agua en lo más alto de esta Planta, y se está terminando de soldar eléctricamente el segundo y último. La escalera de caracol que tanto espacio economiza, fue terminada en su tiempo, con una excepción. Falta solamente la baranda, que tiene que ser hecha y adaptada localmente. La causa de la demora en la ya famosa baranda parece ser algo confusa. A la corresponsalía han llegado dos versiones distintas; (Zuleta-Gómez) el uno atribuye la demora solamente a la restricción de un elemento tonificante, número 47. El otro dice que para la doblada de esos tubos solo se requiere una pintura especial, que los adapta automáticamente. Mientras esperaba la llegada de la citada "Pintura Especial", el compañero Alfonso Zuleta recibió órdenes del alto comando Cuartel General de la Planta Balboa de incorporarse a su antiguo regimiento, lo que cumplió inmediatamente.

"El Carro de Volteo del desperdicio (Dump Truck).

El paréntesis es solo para los que no lo entiendan bien en "Callestiano". Nuestro compañero Pascual Vergara, Jefe de reparación de carros en el taller de la Milwaukee, y su asistente Miguel Gascón, llegaron en la mañana del lunes conduciendo el carro del desperdicio de esta Planta y nuestro asombro no tuvo límites al ver la transformación, del citado carro, pues su pintura duco brilla como espejo, y más bien parece un carro de la Cruz Roja Internacional por su nueva apariencia.

El compañero Vergara visitó todas las dependencias de esta

Por nuestro corresponsal especial don David Nuño

Planta, y pudo observar las grandes reformas que se llevan a cabo. Al encontrarse con Zuleta, quien también es vecino de San Francisco, éste recomendó al visitante la misma clase de medicina y número que él usa aquí.

Las oficinas del BAM se vieron también honradas con la presencia del compañero visitante y quedó maravillado de su reorganización. Al ver la máquina de escribir en la sala de la secretaria, preguntó si de ahí era que salían los chistes de Colón. La contestación fue: "Los malos sí." ¿Y los buenos? — preguntó otra vez. — "Los buenos se quedan en la máquina, esos no salen." El transformista de carros, señor Vergara, que no le gusta viajar en tren, pidió un carro para regresar a Panamá y obtuvo el más nuevecito, el número 8 para impartirle el mismo tratamiento. La única recomendación especial que aquí se le hizo fue, que no lo pasara delante de la Corresponsalía de la Milwaukee . . .

"Chuchito el Historiador."

En otras ocasiones y en estas mismas columnas nos hemos referido a este elemento laborioso y destacado del departamento de los compadres (léase sótanos), que también es un buen mozo de unos 35 años y 200 libras. Pensando que ya hacía más de 35 años que no visitaba a la ciudad capital, Con el objeto de darle un vistazo y comprarse un sombrero fino, y en compañía de su compañero compadre F. Pérez, que conoce bien la capital, fueron a una sombrerería de la Avenida Central donde compró un sombrero por valor de 11 Balboas.

SOCIALES

Por Rosa Justavino.

Visitas de la Semana

La del señor H. Geiger, Superintendente de la Compañía en asuntos relacionados con su alto cargo.

La del joven Luis Lushman, del departamento de la mecánica, Planta Balboa, que se halla restableciéndose de un accidente. Deseámosle pronto regreso a sus labores.

Traslado

Con carácter temporal ha sido trasladado a esta Planta el joven Efraín Reina, del Departamento de Mecánica de la Planta Balboa. Dámosle la bienvenida y le deseamos grata estada entre nosotros.

Reingreso

Encuéntras nuevamente entre nosotros el joven Santiago Young, de la oficina central, que por algún tiempo estuvo alejado de sus labores.

Cuando el sombrerero se lo probó en la cabeza dijo: "Así no me lo ponga, porque si me tapa las patillas no lo compro." Momentos después estaban en una elegante cantina capitalina, probando el delicioso "PAN LIQUIDO" de Panamá, y después se fueron en dirección al parque Santana "el de los buenos demócratas" y al cruzarlo notaron con sorpresa que sea por la mucha presión debajo del sombrero o por las brisas del parque, el sombrero no estaba en su puesto . . . Nuestro "Chuchito" al verse sin sombrero se encara a su compadre y cruzándose de brazos exclama con un tono de voz suplicante: "Bueno compadre y ahora cómo hago yo para irme sin el sombrero?" y aunque usted no lo crea es rigurosamente cierto.